hervoriprubetten! Wie ber Junge in seiner Berlegenheit alles überflürzte, das erste ausett erzählte! "West ich den Knifer so lieb habe, und weil der Psiennig ebenso alt ist," das kehrte immer wieder, und die gute, gedulbige Mutter, die verstand der Rede Sinn balb gaüs genau.

Sie wollte wohl zuerst ein ernsthaftes Gesicht machen und schelten, aber bald wurde sie so gerührt über die Kaiserliebe ihres Jungen, daß sie ihn eilig an sich zog, ihm einen Kuß gab und

ihn mit einem "das haft du gut gemacht" belohnte.

Aber horch! It das nicht des Baters Schritt? Macht der heute Knisers Geburtstag wegen schon so früh Schicht? Ach nein, als der breitschultrige Mann in die Tür trat, da sohen Mutter und Kind sofort, der sinstere Ernst des Geschichtes nicht

fröhlichen Feierabend.

"Sie ist in Grund und Boben verdorben, und wann soll ich bie wieder verdienen?" so schloß der Bater die traurige Erzählung.

So gut nun auch die Mutter zurebete und tröstete, die fröhliche Stimmung im Haufe war sort für heute und morgen. Um Somntagabend aber samb sich vorh eine Gestegenseit sier die Mutter, dem Bater von dem Etreiche des Kindes zu erzählen.

Weber Lob noch Tabel hatte ber Bater für seinen Sohn. "Na, wenn der Kaiser nur nicht böse drüber ist," bemerkte er schließlich.

Als darauf Hans ein beigieidenes: "Ach, der Kaijer ist ja so guit," wogte, drachte ihn der Bater mit dem stächgaltigen, traurigen Borte: "Er kann mir meine Bage auch nicht wieder ganz machen" zum Schweigen.

Das war eine böse Geschichte mit der verdorbenen Wasserwage, die 20 Mart geschiet hatte, und Werners hatten gerade jeht noch so manchgetei siehne Schulden zu bezahlen. Während der Krantsheit der Fran hatten sie ja wohl Erzt und Apothete frei gehabt; aber alles andere war doppelt berbraucht worden. Wenn zwei hand